
近日，恒丰银行嘉兴分行凭借其完善

的硬件设施和“五心五式”贴心服务，在嘉

兴市组织开展的文明城市创建样本点申

报确认活动中，作为窗口行业的代表，成

为“嘉兴市窗口行业样本点”。

坚持“五心五式”服务。恒丰银行嘉

兴分行自 2015 年 3 月 28 日成立以来，始

终秉持“恒必成德致丰”的核心价值观，坚

持“五心五式”服务，赢得客户好评。所谓

的“五心五式”服务，即微笑式服务让客户

悦心、宾馆式服务让客户舒心、专业式服

务让客户安心、上门式服务与客户贴心、

个性式服务让客户顺心。

嘉兴分行希望将服务标准化、模板

化，不断提升金融服务能力，积极创新金

融服务方式，为嘉兴市文明城市创建工作

提供全方位的服务支持。

细微之处见真情。初到恒丰银行嘉

兴分行营业大厅，你一定会对厅堂敞亮、整

洁、温馨的布置留下深刻的印象。营业厅

细微之处暖人心，当客户填写业务办理单

时，通过阅读业务使用温馨提醒卡即可自

行完成单据填写。业务办理引导员会在客

户办理各项业务时细心、耐心地解说流程，

既减少了客户因排队填写业务办理单的时

间，也给客户留下了一个暖心的体验。

在厅堂的许多地方，你还可以看到一

些为特殊人群准备的小细节：入口处的无

障碍通道，一个小小的按铃彰显了满满的

关爱；在便民服务区以及业务窗口处，都

配备助盲卡与助盲阅读器方便取用。

延伸服务暖人心。这一天，营业厅接

到一个电话，电话里焦急的声音让大堂经理

也跟着揪了一把心。原来，一位老人在恒丰

银行的存单到期了，急需使用这笔钱治病。

了解到情况后，该行立即派出专人前往客户

家中对相关信息进行核实，现场为老人办理

存单到期提取业务。在提供贴心服务的同

时，工作人员还给老人带去了恒丰银行嘉兴

分行的问候，让老人感受到温暖。

为避免沟通的偏差引起误会，恒丰银

行嘉兴分行在成立初期便设立了消费维权

联络站，并在厅堂设置意见箱、客户意见薄

等多项客户服务反馈机制。服务人员通过

每日分析意见簿、意见箱中的客户服务意

见或建议，并及时沟通与反馈，努力实现服

务“零投诉、零举报”的服务目标。
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恒丰银行嘉兴分行打造“五心五式”服务

杭州东骅康复医院
省、市医保及一卡通、离休干部定点医疗机构省、市医保及一卡通、离休干部定点医疗机构

地址：杭州市拱墅区康桥路8号
电话：0571-88195999

村里的精品民宿一角。俞跃 摄

轻轻推开篱笆，庭院里细沙铺地，磨盘、石条做的踏脚

石，极富文艺气息。进门以后，客人更是眼前一亮，一条长长

的沙发，茶几上摆放着水果和红茶，一位穿着时尚、梳着短发

的俏丽女子微笑着站了起来。她就是下姜村“栖舍精品民

宿”的老板娘姜丽娟，民宿是她和姐姐姜丽红一道开的，有 3

层楼，8个房间，按照酒店标准装修，带有卫生间，备有洁白的

毛巾和拖鞋，环境干净整洁。

1989年出生的姜丽娟在杭州有正式工作，成了家生了孩

子，房子也买了。她没有想过有一天要回村创业。

以建沼气池为突破口
村环境逐渐得到根本改变

上世纪80、90年代，下姜村交通不便，是远近闻名的贫困村。

村里的露天厕所、猪圈、羊圈多达154个，污水横流，臭气熏天。

2003年，时任浙江省委书记的习近平把下姜村作为自己

的基层联系点，先后三次到下姜村调研，五次听取村干部汇

报。每一次，习近平都要走访困难群众、老党员，与村干部座

谈，了解基层工作实际，对下姜村发展提出具体指导意见。

当时的村支书姜银祥计划通过建沼气池来解决生活垃

圾，提供绿色能源。在 2003 年的一次座谈中，他向习近平汇

报了这个想法。他记得，当时习近平很高兴，说自己曾经是

建沼气的“专业户”，30 年前在陕北农村插队当党支部书记

时，他就建成了陕西省第一个沼气村。“当时还没有这么好的

条件，现在条件好了，我们一定要把建沼气这些好事办好。”

沼气池的建设，打开了美丽乡村建设的突破口。村里通

过土地流转，建起了集约化规模化的六大农业产业园，长期

以来农村地区生活生产不分的现象得以消除，村里建起了公

共厕所和卫生间，用上了自来水，建起了垃圾处理站和污水

管，农村环境卫生得到根本转变。

回村创业的年轻人越来越多
连外地投资客也来此开店

环境一天天变好，村里决定大力发展乡村旅游和民宿行

业。从 2011 年开始，下姜村成功申报 3A 级景区，打造景点

式村庄，村里布局了 35 个美丽乡村精品建设项目，与山水田

园互动。“下姜追梦”还荣膺了千岛湖旅游新十景。

姜丽娟姐妹俩就是在这时候回村创业的，姐姐姜丽红主

要负责财务，跑银行跑贷款，妹妹姜丽娟负责设计和运营。

姐妹俩决定，要做就做精品民宿。她们请来中国美院毕业的

设计师，精心设计了每个房间的布局和装饰，高脚凳、免费

WiFi、精致的摆件⋯⋯处处都看出主人的用心。

不仅村民自己开民宿，外地投资客也到此开店。为此，

下姜村成立了“下姜景区管理有限公司”和“民宿行业协会”，

实行统一管理、统一规划、统一营销、统一分客和统一结算的

运作模式，实现标准化管理，让全村人共享发展红利。

目前，全村已有民宿23家，农家乐3家，带动全村70多人

就业。去年实现旅游产值700余万元，全村总收入达到5109

万元，人均可支配收入接近 2.2 万元。昔日的贫困村，如今成

了富裕、美丽的新农村。习近平曾多次看望过的老党员、85

岁的姜百富老人说，做梦都没想到会这么好！

曾经千方百计离开村子的年轻人，找回了乡愁

在城市定居的姐妹花
为何重回下姜追梦

迎接十九大
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一个人的讲述

我是村里的老书

记，名叫姜银祥，今年

66 岁，2011 年卸任，

现在是下姜村的党总

支副书记。我记得村

里的每一次“蝶变”。

你们别看现在的

下姜这么美，但也就

是十多年间的事情。

我还记得 2001 年村

里开始新农村建设，

村里那叫一个破、脏、

乱。到 2003 年时，村

貌有了一些变化，但

根本没法跟现在比。

那一年 4 月 24 日，时

任浙江省委书记习近

平 同 志 来 到 村 里 调

研，坚持要看一看村

子，但那个时候村里

太脏了，想想觉得丢

人⋯⋯

后来，我又见了

四次习书记，我记得

每一次的具体时间、

具 体 地 点 、说 话 内

容。每见一次，我们

都会得到很多有关村

庄发展、党建、产业发

展等方面的思想，我

们也就有了更大的干

劲⋯⋯

本报记者 冯晔 李晓鹏

鲍亚飞

通讯员 姜浩强 肖慧
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